



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA  
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/SYS/mlab.

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA**

**SESION ORDINARIA N° 019**

**15 DE JUNIO DE 2009**

**En Santa Bárbara, a quince días del mes de junio del año dos mil nueve, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,10 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la SESION ORDINARIA N° 019 del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Sergio Yáñez Sáez, Secretario Municipal

**TEMARIO :**

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- VARIOS**

**DESARROLLO DEL TEMARIO :**

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES**

**Acta Sesión Ordinaria Nº 018 del 01 de Junio de 2009.**

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento de los señores concejales.

**Sra. Hermosilla** : aprueba.

**Sr. Oses** : aprueba.

**Sr. Obrique** : aprueba.

**Sr. Cofré** : aprueba.

**Sr. Pacheco** : aprueba.

**Sr. Salamanca** : aprueba.

Sin observaciones se aprueba acta en referencia.

**Acta Sesión Extraordinaria Nº 006 del 04 de Junio de 2009.**

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento de los señores concejales.

**Sra. Hermosilla** : aprueba.

**Sr. Oses** : aprueba.

**Sr. Obrique** : aprueba.

**Sr. Cofré** : aprueba.

**Sr. Pacheco** : aprueba.

**Sr. Salamanca** : aprueba.

Sin observaciones se aprueba acta en referencia.

## 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA:

### CORRESPONDENCIA RECIBIDA

NOTA DEL 22 DE MAYO DE 2009  
DE : ASOCIACION CHILENA DE MUNICIPALIDADES  
A : CONCEJO MUNICIPAL  
MATERIA : INFORMA CAMBIO DE FECHA IX CONGRESO DE LA ASOCIACION CHILENA DE MUNICIPALIDADES.

**Sr. Secretario** : procede a dar lectura al documento en referencia.

ORD. N° 02 DEL 02 DE JUNIO DE 2009  
DE : COORDINADORA CONSEJO REGIONAL ASESOR DE MAYORES SENAMA  
A : ALCALDES Y CONCEJALES  
MATERIA : SOLICITA SE ESTUDIE FACTIBILIDAD DE DISPONER DE TRASLADO DE BUS A PERSONAS MAYORES REPRESENTATIVAS DE LA COMUNA PARA PARTICIPAR EN CAMINATA DE SENSIBILIZACION EN CONCEPCION.

**Sr. Secretario** : procede a dar lectura al documento antes señalado. Agrega que se adjunta minuta de actividad de Conmemoración Día Internacional por la Toma de Conciencia Contra el Maltrato a los Mayores.

**Sr. Cofré** : consulta al presidente de sala, respecto de la nota leída anteriormente.

**Sr. Alcalde** : señala que como los concejales ven, la fecha del documento, llegó el día nueve de junio a la municipalidad y se derivó obviamente a Social, al Concejo y además a la Radio Comunitaria para hacer la difusión del contenido de la carta y también la coordinación de Dideco.

**Sr. Secretario** : comenta que pidió información al respecto, el día de hoy.

**Sr. Alcalde** : señala que lamentablemente la carta como dice, llegó el día nueve, deja muy poco tiempo para programarse, y los concejales saben que para contratar un bus tenemos que meternos al Chile Proveedores y ahí son cinco días mínimo, por lo tanto sí se hizo la distribución que correspondía.

**Sra. Hermosilla** : señala que hoy día en Los Angeles, había un desfile bastante bueno de la gente del adulto mayor, todo resguardado "Somos Adultos Mayores" lo único que decían, estaba bien numerosa, lo cuenta porque ella estuvo en la mañana en Los Angeles, relativo a esto mismo.

#### **CORRESPONDENCIA DESPACHADA**

NO HAY.

#### **3.- VARIOS**

**Sr. Alcalde** : señala al alcalde que tiene una circular, que iba junto con toda esta carpeta de las actas, con fecha 04 de junio, era una invitación del alcalde, para participar en una reunión de trabajo referente a cambio de ruta urbana de recorrido de locomoción colectiva, inter comunal e inter regional, ella no vino porque no supo, le llegó el sábado con la convocatoria, entonces queda en las mismas, ella dice, no vayan a pensar que no está interesada en esto, está interesada, le habría gustado participar pero no supo, para que quede claro que no fue que ella no quiso venir, no supo, no había recibido la ...

**Sr. Secretario** : explica al alcalde que él pidió información al respecto sobre lo que pasó, y por lo anterior también, fue entregada por la oficina de partes en fecha oportuna, dos días antes de la convocatoria, pero desgraciadamente, debe decirle personalmente a la Sra. Victoria, el día no estuvo nuestra encargada titular de la oficina de partes y tuvo que subrogarle otra funcionaria, se le olvidó informarle a la otra funcionaria que le avisara por teléfono como se había dado la instrucción, esa instrucción se dio, cada vez se le va ...si no le va a llegar oportuno, le va llegar la

citación por teléfono, en esta oportunidad por el cambio de secretaria, expresa sus excusas, no se le avisó porque la secretaria que subrogó no supo de este compromiso, de todas maneras va a ser permanente, que le van a avisar no solamente a la Sra. Hermosilla, sino que a todos los concejales, vía telefónica cuando se vea que no va a llegar oportunamente la citación.

**Sra. Hermosilla** : expresa sus agradecimientos al Sr. Secretario, asimismo agradece al alcalde, cree que hizo alguna gestión también, pasó la máquina por el camino de Los Boldos completo, a la salida acá de Mañil, a la entrada, y quedó bastante mejorado, incluso pasó por dentro, todo el recorrido que hace el bus por dentro que es un camino angosto que dificulta bastante pasar la máquina pero pasó también, entonces, quiere también agradecer porque ella ha insistido tanto con el Camino Los Boldos.

Además, la Sra. Hermosilla, señala que a ella le llegó una carta que dice solicitud, ella entiende que al alcalde tiene que haberle llegado también o a los concejales, con respecto al Jardín Infantil "Mi Pequeño Mundo" de Los Junquillos.

**Sr. Alcalde** : consulta qué fecha tiene el documento.

**Sra. Hermosilla** : responde que está fechada el nueve de junio.

**Sr. Alcalde** : señala que la modalidad, como señalaba él, primero pasa por acá y luego se le da el curso que corresponde.

**Sra. Hermosilla** : entonces, lo dejamos para la próxima sesión, porque en realidad dice nueve de junio, no se había dado cuenta ella de eso.

**Sr. Alcalde** : con respecto al Camino Los Boldos, expresa a la Sra. Victoria, efectivamente nos coordinamos con Don Alex Utreras, él le había contado también a la Sra. Victoria y al Concejo anterior, que había un proyecto de mejoramiento de varios kilómetros, por un lado son cuatro y por el otro siete, a través del FRIL y ese proyecto se encuentra en etapa de licitación, es decir, van a haber cuatro, once kilómetros que se van a mejorar en el Camino Los Boldos, Santa Amalia, son dos tramos, uno que va desde la escuela y el otro que hace la vuelta, ese día que

conversaron, le encargó a Don Fernando, en este caso con el Director Provincial, y le decía que era probable que en estos días ya estuviera adjudicada la empresa que iba a hacer el trabajo, en ese minuto no lo tenía claro y quedó de buscarle la información porque la Unidad Técnica va a ser la Dirección Provincial de Vialidad, así es que para que maneje esa información; agrega que el jueves o el viernes estuvo conversando con él, personalmente fue porque de repente las cosas así resultan mejor, así es que esa información para que la Sra. Hermosilla la sepa y el resto de los señores concejales.

**Sra. Hermosilla** : expresa que por Dios que le va a venir bien, porque el camino Los Boldos, ustedes notan que cuando se va por San Carlos, da gusto, porque es un camino que tiene el cuidado porque está dentro de los globales y es de ripio más fino, es otra cosa, pero ya empieza ...si no se ha pasado la máquina y aunque se pase, igual, queda mucha piedra grande en el medio, así es que suenan mucho los vehículos por debajo, o sea, le hace falta el mismo material para ese camino, por la cantidad de locomoción que circula por ahí, los buses a toda hora.

**Sr. Alcalde** : señala que es una cantidad no menor de recursos que se van a invertir.

**Sra. Hermosilla** : ...que maravilla es tan diferente el material ...

**Sr. Alcalde** : señala que ese es un proyecto que se presentó desde el municipio el año 2007, 2008 ....el 2007 partió, el 2008, sacamos algunas observaciones, nueva información que nos pidieron y obviamente ahora está en etapa, cree, adjudicada, no sabe si el Secplan tiene mayor información.

**Sr. Zavala** : el Director de Secplan señala que el día jueves, debería estar adjudicado ...

**Sr. Alcalde** : sigue ofreciendo la palabra en varios.

**Sr. Salamanca** : expresa que en primer lugar quisiera saludar a todos sus colegas, al alcalde y partir señalando que está bastante satisfecho por el protocolo de acuerdo que se firmó el día cinco de junio, entre el Colegio de Profesores, la Asociación Chilena de Municipalidades y el Ministerio de Educación y que pusieron fin a un paro que se extendió por mucho tiempo, en el cual los profesores exigían el pago del bono

SAE 2007 – 2008, acordando entre otros aspectos el pago con un bono inicial, ascendente a \$ 500.000 a todos los docentes con una carga horaria de más de 20 horas y de \$ 300.000 para aquellos profesores con una carga inferior, ambos a cancelar durante el mes de junio del año 2009; respecto del saldo no cubierto se pactó que será cancelado íntegramente entre los días 30 de noviembre y el 5 de enero 2010, con cargo a la Ley de Presupuesto de la Nación, esto de acuerdo a lo que finalmente sea determinado por la Contraloría General de la República y la Dirección del Trabajo; el Concejal felicita a todos los profesores, autoridades, alumnos, padres y apoderados, aquí no hay vencedores ni vencidos sólo el reconocimiento de la deuda que finalmente se pagó conforme a la Ley; expresa un especial saludo al Colegio de Profesores y docentes que no desmayaron en sus dignas y justas aspiraciones, así es que bien que haya terminado este paro y que ojala se recuperen las horas como corresponde y los alumnos regresan a las aulas. Los apoderados también están muy satisfechos.

Por otro lado, el concejal Salamanca señala que se ingresó una carta, con fecha de hoy 15 de junio, a la Oficina de Partes, que viene de la Directora del Jardín Infantil y Sala Cuna Alaska, la Sra. Mónica Gangas Poblete, donde solicita subvención municipal, el alcalde le ha señalado que se va a hacer el estudio correspondiente por parte de Secplan y Finanzas, para poder dar respuesta a esta petición.

Respecto a lo que estaba conversando la Sra. Victoria, quisiera señalar que le dejaron gratamente sorprendidos los empresarios de la locomoción colectiva, en la reunión que citó el alcalde, el día jueves recién pasado, donde estuvieron participando las organizaciones sociales, como presidentes juntas de vecinos, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, el alcalde, el Concejo Municipal, Carabineros, Director del Tránsito y al fin y al cabo se está buscando una modificación en el sentido del tránsito de la locomoción colectiva como lo decía en el Concejo anterior, aún queda mucho por hacer pero indudablemente se está buscando las fórmulas para acercar el tránsito al sector norte de la ciudad, también se visualizó la posibilidad de instalar un reloj control y una garita, para controlar los buses que salen desde el terminal hasta el by pass y según lo que pudieron ver en ese momento hay una ordenanza que señala que los buses no deberían demorar más de ocho a doce minutos, tienen entendido y en este momento eso es largamente superado, por lo tanto, hay un compromiso del Concejo y el

Alcalde en que si se llega a buen término, se va a instalar este reloj control y el 50% lo aportaría el municipio y el otro 50% los empresarios, más allá de todo esto, cree que lo importante es el dialogo, la participación y lo que realmente, insiste, le dejó muy impresionado fue que los empresarios en todo momento estuvieron dispuestos a conversar el tema y al ver que efectivamente habían muchas situaciones que se pudieran corregir, en términos de buscar el bien común, que es que indudablemente la ciudad creció en un orden de 3.000 habitantes hacia el sector norte de la ciudad por lo tanto pudiera haber, porque tampoco es algo definitivo, un tránsito diferido por Calle Carreras y otra Calle que pudiera ser Baquedano o Federico Puga, hay situaciones técnicas, ...así es que bien por todas las personas que están participando no debemos olvidar que han participado también los taxistas, han participado los comerciantes, de tal forma que es una necesidad sentida de la comunidad y eso de hacer trabajo, con alto grado de participación, indudablemente que nos va a llevar a un buen puerto.

Por otro lado, el concejal Salamanca, señala que quisiera manifestar y de hecho lo estuvieron conversando, en la previa, su preocupación por la información que hay respecto de esta famosa influenza humana o gripe porcina, es un tema que la comunidad necesita información al igual que nosotros como concejales por lo cual solicita el apoyo del Concejo porque desconoce cuáles son los protocolos de salud que se están estableciendo aquí en el hospital de Santa Bárbara, quizás se pudiera invitar al Director del Hospital para que les de a conocer esto y estamos ciertos de que esta enfermedad hoy día fue declarada pandemia pero tampoco podemos alarmarnos, hay que llamar a la calma a la población y esta pandemia, desde hace más de cuarenta años que no se declaraba según la Organización Mundial de la Salud, de los 194 integrantes que tiene, 194 países y uno cuando camina por la calle la gente le pregunta y la verdad es que indudablemente se imagina que ya los colegios y en los diferentes servicios públicos están tomando las medidas para poder estar atentos al desarrollo de esta enfermedad que de una u otra forma impresiona porque está en tantos países y más impresiona aún cuando sabemos que a Santa Bárbara también ha llegado aún cuando tiene entendido que los casos tienen que ser confirmados, así es que cree que hay que hacer un llamado también a la comunidad para que esté en calma porque cree que se están haciendo los mejores esfuerzos por parte de las autoridades de salud, para asumir las medidas correspondientes.

Además el concejal Salamanca comenta que también se ha enterado, ojala así no hubiera sido, ...de concretarse esta situación quisiera entregarle el pésame a la familia de Don Carlos León, hay antecedentes fundados por la policía de investigaciones que habría sido encontrado su cuerpo en la ribera del Río Bío Bío, Sector Quilaco y de ser así, la verdad es que quisiera enviar un mensaje postumo, él conoció muy bien a Carlos, independiente de toda la situación, ojala que no fuera, lo que entregó la información el diario, pero al parecer, todo inclusive los familiares señalan que por la situación puntual eso sería lo que ocurrió.

Asimismo, el concejal Salamanca señala que también había recibido la carta del Jardín Infantil de Los Junquillos pero va a ser considerada, tiene entendido, en un consejo anterior.

**Sr. Cofré** : expresa que él quisiera, de acuerdo a lo que han conversado, si el alcalde lo tuviera a bien, hacerles llegar un listado de los profesores que recibirían los \$ 500.000 y \$ 300.000 ...del Departamento de Educación si fuera posible y estar preparados por si nos van a faltar algunos pesos, llamémoslo así, para poder cumplir con la cuota y si esta primera remesa indica, por el acuerdo que muy bien ha dicho su colega Salamanca, sería bueno que el Concejo tuviera información anticipada para poder también estar prestos a una llamada que les haga el alcalde, de alguna reunión extraordinaria y aprobar estos recursos para que los profesores reciban su dinero a tiempo; felicita a los profesores por la unidad del gremio, en el caso de él, lo hizo no defendiendo sino haciendo saber su punto de vista en beneficio de todos los profesores, el Colegio es de los 147 profesores que conforman el cuerpo de colegiados de la comuna, así es que muy bien por ello, bien por los alumnos y ojala que sigan trabajando bien hasta fin de año y como él dijo en un llamado público y lo va a repetir aquí, que le gustaría que en la recuperación de clases, los profesores tuvieran muy en cuenta a sus alumnos, a los padres y apoderados, y que no signifique un trauma ni para ellos, ni para los alumnos, ni para los padres, que sea totalmente de acuerdo y que la recuperación de clases sea eficiente, no sea con apuros, sino que sea en beneficio de los alumnos y en beneficio de los profesores ...

Por otro lado, el concejal Cofré señala que han ido a su oficina muchísimas mujeres y le han solicitado que por favor plantee en nuestro Concejo Municipal la necesidad de crear un trabajo para las mujeres

Santabarbarinas, ellas dan ideas, por ejemplo le decían, nosotros seríamos capaces de formar un grupo y limpiar la ex estación donde está lleno ahí de tachos viejos, maderas, se están estacionando vehículos ahora ahí; ellas quieren cooperar en este trabajo, con alguna remuneración, que les puede ayudar a los maridos que también están cesantes, así es que él deja lanzada la idea, expresa al presidente de sala, él les ha dicho que hay algunos proyectos que están por llegar, ojala que sea luego y nuestras queridas mujeres santabarbarinas tengan esos recursos para sus hijos, va decir la frase que le explicaron “ la leona ya está entrando a la casa...”

También, Don Edmundo agradece al alcalde, la preocupación que ha tenido al mandar a los profesionales a Los Boldos, se está iniciando la conversación, así es que ojala que llegue a buen término, los habitantes del sector están dispuestos a cooperar, a cargar los camiones con bolsones, con ripio y sería más fácil la ... de este proyectito...

Además, el concejal Cofré expresa que también tiene cierta preocupación por esta fiebre porcina, hace un llamado a su hijo que está escuchando, que por favor traiga, el vio el protocolo, lo tiene, desgraciadamente se le quedó en la casa pero que lo traigan para poder sacarle fotocopia ...oficial del hospital base de Los Angeles, para poder entregárselo a sus colegas y poder así hacerlo saber a la población ese protocolo, de prevención e indica que al menor síntoma pueden ser llevados los niños principalmente, los adultos, a los centros de atención primaria o del Estado, para que entonces se tomen las primeras medidas y podamos evitar una mayor propagación en Santa Bárbara, gracias a Dios, si hay casos no han sido de gravedad y no hay ningún caso confirmado en Santa Bárbara por lo que él ha escuchado y, decirles que esta pandemia que ha sido ya declarada a nivel mundial ojala no nos toque mucho y que podamos defendernos de ella.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra a Don Pedro Pacheco.

**Sr. Pacheco :** señala que él quiere también sumarse a la Sra. Victoria, estuvo por ahí, visitando el camino de los boloncillos, era un camino en pésimas condiciones, él se juntó ahí en Los Boldos, se hizo un Comité un día y estaba Don Sergio Yáñez como Ministro de Fá, él estuvo acompañando unos vecinos, que ellos están haciendo un Comité de Agua Potable, así es que ahí estuvieron, y se fijó que era el único camino, son dos caminos que van quedando en ese estado, el otro es el camino de

Agua Santa que no es el carpeteado que se le hace, lo normal. El Camino de San Carlos.

Por otro lado, el señor Pacheco expresa que lo otro que quería plantear aquí, en el Concejo anterior también, asunto de las famosas camionetas que salen a botar la basura al campo ahora, van botando en unos sacos, a él le gustaría que alguno pasara un día y se fuera por el camino de Rapa a La Peña, este camino, como está la saquería por ahí, pero él no sabe con qué fin, si pasa el camión una vez cada quince días por ahí y por qué los van a botar de aquí, que pasa el camión en Santa Bárbara, recogiendo todos los días y allá tenemos cada quince días y de aquí nos van a dejar la basura allá otra vez, haya que es fome esta cuestión que se está viendo. El otro es aquí en el Camino Corcovado aquí en toda la vuelta fíjense como están también ahí hay otros sacos botados de basura y él cree que es lamentable, porque aquí hay un esfuerzo grande de los camiones que están recogiendo la basura y por qué no esperamos un poco y la sacamos a los camiones de la basura pero no ir a botársela a los campos, que da una mala visión para cualquiera, sobre todo para el turista sobre todo en el verano.

**Sr. Alcalde :** cede la palabra a Don Juan Obreque.

**Sr. Obreque :** saluda a todos sus colegas y presidente de sala, primero que nada quiere sumarse a lo que decía su colega Salamanca con respecto al bono SAE, felicitaciones a que hallan llegado a un buen término, se dieron las condiciones en algún minuto de poder resolver el tema, lo importante de esto es que al parecer había, de parte del señor alcalde una fórmula como haber mejorado el tema de las cancelaciones no tan tardías, como decía recién, enero y ...las cosas son así y se resolvieron bien, el tema es, pregunta al presidente de sala, si ya maneja el tema de la recuperación de clases, espera, como decía Don Edmundo, en algún momento que no fuera todo apresurado por el tema de esto, porque tienen entendido que a lo mejor va a ser parte de las vacaciones que va a haber que hacer recuperación de clases, hay muchas pruebas que están pendiente, sobre todo en los cursos superiores, está hablando del liceo y en fin todo ese tipo de situaciones que es de esperar que no vaya a acelerar mucho el proceso de clases, de la recuperación de clases.

Además, plantea al presidente de sala, si fuera posible en algún momento como podemos resolver el tema de los horarios de apertura de los locales de restaurante que compete a la parte de comercio de la comuna que hasta aquí todavía tienen entendido que comienza a las diez de la mañana y hasta el momento no hay ninguna modificación al respecto.

Además, el concejal Obreque expresa que se va a sumar al tema que plantearon sus dos colegas anteriores con respecto al tema de la salud, que esto fue declarado pandemia, la influenza humana, pero que la gente no se alarme, porque las personas que más complicadas se pueden ver en este momento, son las personas que tienen problemas de diabetes, los hipertensivos, problemas cardíacos, que son la menor cantidad de gente que tenemos en nuestra comuna y tomar todas las medidas necesarias con respecto a la higiene de cada uno y usar cosas desechables en cuanto a aseo, usar jabones desinfectantes, no estornudar frente a la cara del que tenemos al lado, tener todas esas medidas preventivas y que sigan el camino que está indicando el Servicio de Salud en este momento, que todas las personas que se ven complicadas recurran al hospital para que así le puedan hacer el examen, en estos momentos, hay varios casos, aparte de los dos que sabíamos en la comuna, son poco más de dos, no estamos ninguno lejos de esto, debemos tomar las medidas preventivas, ...no se asusten porque no es algo de riesgo, las personas que han tenido problemas en sentido de salud y que ha habido causas de muerte, son precisamente porque no han recurrido a centros asistenciales en el minuto que ha correspondido, por lo tanto, esta cosa no es algo que nos vamos a librar de la mitad de la comuna de Santa Bárbara, porque las situaciones, a medida que vamos avanzando, la gente va sabiendo cuáles son los síntomas febriles, al principio causan mucho dolor, molestia, dolores musculares, en brazos, piernas, parte del cuerpo, mucho dolor de cabeza, fiebre muy alta, ...48 horas desde cuando se inicia el proceso, del virus al encubrirse aproximadamente son 48 horas, así es que la gente todo este tipo de cosas va conociendo minuto a minuto todo lo que se está escuchando por televisión y radio y cuáles son las medidas preventivas; expresa al presidente de sala que eso sería lo que más le importa en este tema es cómo se puede resolver el tema de la apertura de los bar restaurante ...

**Sr. Oses** : primero que todo, desea muy buenas tardes a todos sus colegas, al Secretario, y Secplan; agrega que hoy día va a hablar el tema de caminos pero lo que tiene preocupados a un par de vecinos, a varios, es un sector de Rinconada, del

Puente Duqueco, aproximadamente un kilómetro hacia abajo, el río, recuerda que lo habían mencionado que Vialidad cuando lo pidieron hace un año atrás, que pudiera encausar el río Duqueco, ya sea para la salida del río como más abajo, se descargó como se dice comúnmente hacia el lado nuestro, en una parte está muy cerca de las viviendas y en otra parte ya está carcomiendo el camino, se está desmoronando y están muy complicadísimos los vecinos que un día vaya a pasar el bus y se pueda caer y lamentar pérdidas fatales o personas accidentadas.

Acerca de lo que mencionaba su colega, sobre el posible fallecimiento de Don Carlos León, dar los más sensibles pésames, si fuera así, pero todavía está haciendo exámenes para ver si definitivamente va a estar la respuesta pronto con el examen de ADN.

Asimismo, el Concejal Oses, señala que también quiere mencionar acá acerca del bono SAE, que tuvimos distintos puntos de vista, distintas formas de ver este problema pero el fondo de esto era algo muy complejo, donde la responsabilidad de quien debería tenerla no las asumió y aquí quiere felicitar por todo este movimiento que se produjo, quiere ojala volver a retomar lo que decía en el Concejo pasado, que también se incluya a los profesores que ya no están con nosotros, que se acogieron a retiro y felicitar toda esta unión que tuvo el Colegio de Profesores, los profesores y el municipio, que estuvieron luchando por este bono, aquí no es solamente lo que se tenía en consideración y lo que se comentaba, irresponsablemente es decir que poco menos nosotros habíamos mal utilizado los recursos, sino que la Ley era muy clara y hablaba siempre de los excedentes de la educación, así lo decía el Art. 13, inciso final de la Ley 20.158, gracias a Dios llegamos a un muy buen puerto, esperar que los jóvenes puedan recuperar sus clases, que los jóvenes, sobre todo nuestros alumnos de cuarto año medio que este año tienen la gran labor, la mayoría, de dar su prueba para entrar a la Universidad, ojala no les afecte este paro y esperar que con toda esta recuperación de clases les vaya muy bien, pero esto le parece que ojala tenga solución muy rápida, ojala con todo lo que ya obtuvimos de la solución y el acuerdo entre los tres, le parece que era el camino que todos esperábamos, le parece que la aprobación que hicimos nosotros ayudaba a agilizar esta situación y no esta cantidad de declaraciones que escuchamos la mayoría que a él le parecen irresponsables acerca de este conflicto, así es que esperar en Dios que se siga solucionando de la mejor manera posible, nos parece que el dialogo es muy importante para solucionar todo tipo de conflicto.

Además el concejal agrega que el otro tema que quiere plantear y tiene bastante apuro porque ojala que lo puedan ver lo antes posible acerca de la Ordenanza Municipal, no sabe si los colegas la vieron, la analizaron, porque debemos apresurarnos porque no sabemos si la posible construcción de esta central va a ser prontamente, no tenemos la fecha, pero queremos estar preparados con las herramientas jurídicas que podamos enfrentar este problema y que se incluyan más beneficios para nuestra comunidad y mayor resguardo para los intereses de Santa Bárbara, tiene otros temas que los va a hablar posteriormente con otros detalles, esos sería sus temas varios; decirle al alcalde que está contento que hallamos llegado a buen puerto con el bono SAE, ojala la mayoría de los profesores queden tranquilos, que estuvieron consultando a varios profesores que a nadie le llegó la carta de amedrentamiento, al menos los profesores con los que él conversó no tenían idea y confía en que el dialogo fue lo mejor posible.

**Sr. Alcalde :** señala que él quiere entregar algunas respuestas a los temas planteados y en otros será la próxima reunión; como la mayoría tocó el tema del bono SAE, no puede dejar de referirse a él, como efectivamente el otro día cuando hizo la propuesta a nuestro Concejo, generar los recursos con el Programa de Mejoramiento de la Gestión de Educación, afortunadamente con el voto de la Sra. Victoria Hermosilla Silva, Don Cristian Oses Abuter y Don Juan Obreque y del alcalde, eso hoy día está en pleno desarrollo, es decir, los recursos que se solicitaron, esos M\$ 57.565 va a ser la base que va a servir para el pago de este bono, por otro lado, no es menos cierto, la propuesta que ese día no cabía de explicarla en el Concejo pero sí lo hizo, para mantener informado a nuestro Concejo Municipal y decíamos que se iba a cancelar una cuota que le dábamos N° 1, una Cuota 1 en el mes de julio y una Cuota 2 es decir saldando el año 2008 en el mes de agosto, esa era la propuesta que hacía el alcalde a los profesores pero lo que estaba planteando ese día era los recursos para contar con esa primera cuota año 2007, no sabíamos porque hasta hoy día la formula de calculo no está clara, la Contraloría estaba pidiendo asesoría, por lo tanto hoy día cuando las aguas están mas quietas se puede entender que este fue un error a nivel nacional, la Contraloría recién en el mes de febrero del año 2009, se pronuncia con respecto a la materia y también se lo señaló a cada uno de los concejales, el Deproe, recién el 18 de marzo invita a nuestra jefa de finanzas y a nuestro Director DAEM, para recién hablar de la materia, por lo tanto todos quienes dijeron que la plata el alcalde poco menos que se la había

llevado, hoy día tienen que tragarse sus palabras porque eso no es así, además, lo otro que le alegra es que también está corriendo la auditoría que se pidió a nivel nacional, está funcionando, hay 30 municipios a nivel de país en que se está haciendo esa auditoría a lo que son las remuneraciones.

Además, el señor alcalde señala que a la Sra. Sandra le va a pedir que le traiga la carta que se le mandó al Sr. Intendente para poder también darle lectura, para responder a todos los que tienen preocupación por el tema del empleo, como bien decía Don Edmundo nosotros hemos señalado aquí los proyectos que fueron aprobados por nuestro Concejo Municipal, los proyectos FRIL, por ejemplo, los que enviamos el mes de marzo al nivel regional, ya vamos a estar próximamente a 18 de junio, es decir hay 90 días desde que la municipalidad de Santa Bárbara es decir su Concejo, aprobara o priorizara los proyectos que estábamos enviando, por lo tanto, cree importante que esta carta que se ha despachado al Sr. Intendente, donde se le está solicitando no trabajo por esa vía, sino más bien para un porcentaje no menor, a el le toca atender todos los días y hoy día debe haber atendido 28 o 30 personas y de esas se atrevería a decir 10 o 12 es por trabajo, madre soltera, la realidad más cruda está por ahí, por lo tanto, nosotros qué es lo que estamos haciendo, generamos en primer término programas que generen mano de obra, o proyectos que generen mano de obra pero son insuficientes, él les explicó cuál era la temática que se estaba usando y está demostrado con los fondos FRIL Fondo Regional de Inversión Local y además con lo que pasa hoy día, los proyectos PMU que vienen por la vía de la Subdere, a nosotros nos dicen, les aprobamos dos proyectos, pero tienen que rendir primero los que están en ejecución, por lo tanto si los que están en ejecución demoran tres meses, ya vamos a tener que esperar cuatro para recién, tener la posibilidad de estar ingresando un nuevo proyecto, por lo tanto eso también quiere que tengan claridad, ustedes señores concejales, porque es la realidad o sea, nosotros no la estamos inventando, eso es así, por otro lado contarles también el nivel del Ministerio de Educación se abrió la posibilidad de M\$ 15.000.000 a nivel de país, no es una cifra tan significativa como para que nosotros dijéramos, vamos a resolver todos los problemas en educación en Santa Bárbara, no va a ser así, nosotros ya nos hemos reunido con los directores donde se van a proponer, porque son proyectos que postulan a financiamiento y nosotros estamos privilegiando con la Cacique Levian, con la Bernstein, con el liceo, con la Escuela de Los Junquillos y la Escuela de Rinconada, algunos proyectos que vamos a presentar, esos también los plazos,

como ustedes saben, son más o menos rápido, a nosotros nos piden, estos proyectos vencen, el plazo de presentación es el día 30 de junio, o sea 15 días más, entonces también es bueno que los concejales sepan porque claro después si el municipio por a, b o c no alcanza a presentar los proyectos, el municipio es inoperante, es ineficiente, los órganos del Estado son los capos, pero esos capos por qué no mandan la información con más antelación, o sea, si quieren un trabajo serio, responsable, no cree que se pueda dar en 15 días, por lo tanto, esa también es una información que los concejales deben manejar, porque además es así, no es sólo para la comuna de Santa Bárbara, sino que a nivel de país, sin embargo, a pesar de ello, nosotros sí vamos a trabajar, ya hemos pedido la ayuda al Departamento de Secplan, tanto Don Fernando Zavala como Don Elvis Borgoño van a estar trabajando con la Sra. Cecilia Valenzuela con el Director DAEM y con todo el personal y con los directores para lograr una presentación adecuada de proyectos y estos son de M\$ 49.000, no como antes que eran de M\$ 49.990, sino que son M\$ 49.000 ese es el monto ... entonces esos proyectos van a ser presentados con la colaboración de los ya recargados funcionarios de la municipalidad, así es que eso también es bueno que los concejales ...

También otro tema, que imagina les preocupa es el tema de la influenza humana, no les dice que se estén tranquilos porque obviamente la información que nosotros manejamos nos hace estar un poco más tranquilos porque ha habido casos y no han sido mortales, por lo tanto, la complicación sí la tienen las personas que están con sus defensas muy bajas y ahí si que es complicado, por lo tanto a nuestra comunidad, nos hemos reunido con el hospital, nuestro hospital ha estado desde la radio dando a conocer las acciones que hay que tener como familia, como escuelas, también lo están trabajando, por lo tanto, el llamado sí es a ser muy cautos, es decir, los concejales han escuchado la recomendación por ejemplo al estornudar que sea en el antebrazo, no así como para contagiar, el lavado de manos, por lo tanto teniendo todas esas precauciones se puede prevenir, por lo tanto nosotros si vamos a seguir trabajando en este protocolo que existe de acuerdo, de nuestro hospital, que ellos son los que la llevan en este tema, son los expertos, van a seguir trabajando con nuestra escuela, con nuestro liceo, con los sectores porque ellos están sectorizados y nosotros también como atención primaria obviamente en el sector rural es responsabilidad de nuestros paramédicos y ellos también están recibiendo la capacitación, ya se dio, por lo tanto para guiar a la comunidad en las acciones tendientes a prevenir porque es lo que podemos hacer, otra cosa, todavía

no está muy claro, cual es el medicamento sino que se está tratando casi como una gripe normal y por ahí han dado los resultados, por lo tanto, insistir sobre la materia, a nuestra comunidad decirle que si toman todas esas precauciones menos posibilidades van a tener de contagio, el hospital cuando ha tenido casos, ya son dos, los ha aislado y después ya los dio de alta, la señora por ejemplo de El Huachi, ella está en buenas condiciones, entonces, eso también les habla, les da a conocer que el tema no es tan grave cuando la persona está ...

En relación al tema de la recuperación de clases, el señor alcalde señala que el Ministerio de Educación está siendo muy exigente en la calidad de recuperación, obviamente en nuestra comuna, los padres y apoderados nos hicieron saber que en sábado y en vacaciones ellos no estaban disponibles por lo tanto la estrategia de nuestras escuelas fue, en horarios de lunes a viernes, extender lo que es la jornada escolar y eso es lo que hoy día hay un plazo, hoy día 15 se cierran los plazos para enviar todas las recuperaciones de clases, eso también nosotros lo trabajamos con las escuelas, la propuesta de la Escuela Enrique Bernstein tuvo que ser modificada, la Cacique Levián la estaban trabajando, el liceo también, por lo tanto no hemos tenido mayores problemas en lo que es el ajuste de esta jornada que va a ser de lunes a viernes, el caso del liceo también, no considerando fines de semana, esperamos que de esta forma, podamos dar una buena respuesta se imagina va a ser de aquí a fin de año, porque además, tal como también lo indicáramos, si este conflicto se hubiese seguido extendiendo, los alumnos habrían tenido que tener clases en enero del año 2010 y ese si que era un drama mayor para los padres porque obviamente después los papás ya salen con vacaciones muchos y salen con sus hijos, entonces en ese sentido nosotros hemos priorizado, también lo conversamos en algún momento con el Colegio de Profesores para ir viendo qué era más factible, ahora no puede dejar de decir que cree que en el conflicto mismo, más de alguien no entendió o no creyó o se desesperó más allá de lo conveniente y ahí es donde se dieron situaciones que espera no se vuelvan a repetir porque el clima de respeto tiene que existir tanto en este Concejo como con nuestros directores, con nuestros profesores; agrega que el día sábado anduvo visitando a los profesores que estaban en capacitación y le dio gusto ver a los profesores capacitándose para, porque hay varias cosas que se tienen, la Ley SEP, es una que ya no podía esperar, pero además lo que se refiere a la evaluación docente, ...nuestro Departamento de Educación estaba trabajando con un Programa de Mejoramiento para entregarle las herramientas y los mecanismos que le permiten

al profesor salir mejor evaluado, sin duda y eso nuestros profesores lo están haciendo, así es que en algún minuto también eso se dijo que era ilegal pero también decíamos nosotros si es ilegal, cada uno de los profesores lo puede representar porque no puede ser ilegal si a mi me están dando una capacitación gratuita que va a permitir mejorar mis expectativas como profesor, va a permitir a lo mejor desarrollar un buen proyecto de evaluación docente, no puede ser ilegal, o sea, ilegal sería no ayudar a nuestros profesores a que les fuera bien, así es que cree él que son las cosas que sí hay que decir, porque sino pareciera como que no ha sucedido nada, aquí cree él que pasaron cosas delicadas pero que también en su momento las trataremos con quienes corresponde y en los términos que corresponde.

Además, el alcalde agrega que otra materia, como se abordó aquí en el Concejo también va a dar respuesta que fue la preocupación que existía por el concurso público del Director de la Escuela Cacique Levián, y en este minuto toda la documentación está en la Contraloría Regional, que en definitiva así lo determinaron o así lo determinó para no crear y no propiciar escándalos de algo que uno sabe como se está haciendo y que se está haciendo bien, pero para no dejar ninguna duda se va a hacer así y algo más importante todavía, que también se lo señalaba al director, Don Jorge Jerez, le decía si el alcalde tuviera intención de dejarlo fuera, por Ley puede, porque el alcalde puede elegir al que quede, no solo al primero sino que puede elegir al segundo, por lo tanto, ahí otra prueba que el alcalde no es que este en contra del que quede en primer lugar, sino que el alcalde está velando porque el proceso, el procedimiento sea legal, ajustado a la legalidad, eso es lo que está haciendo y eso es lo que está velando este alcalde.

**Sr. Cofré :** solicita se le de la palabra, él ha sido aludido en dos o tres oportunidades y quiere en forma muy calmada y respetuosa como está pidiendo el alcalde, contestar, porque ha sido tildado de irresponsable, ha sido tildado con otras calificaciones y él no las va a aceptar, va a mantener lo dicho, porque los hechos están ahí, hubo un acuerdo por mayoría, que no fue aceptado por la asamblea de profesores es la información que él tiene, ellos decidieron esperar el resultado nacional que hoy tenemos, sabido por todos; en segundo lugar, fíjense que se dio la molestia, presidente y colegas, estimados colegas, de preguntar, esto que el alcalde ha aludido por mala educación u otras observaciones, se dio el trabajo de preguntarle a la comunidad en varios sectores, qué les había parecido esta discusión en alta voz y aquí hay dos cosas, cuatro personas le dijeron que sería bueno que

bajara el tono de voz, pero unas 25 reconocen que el alcalde también gritó y que el alcalde amenazó con suspender la reunión, que eso es más grave, en una sala constituida, si bien es cierto que pueden haber exabruptos, pero también es cierto que el que manda y el que dirige es el que tiene que mantener la calma y poder dirigir sin amenazar, entonces él sin querer polemizar, no quería entrar en el ruedo, porque los hechos están a la vista, expresa al presidente de sala, que en la reunión que el estuvo con ..y va a tener que ser claro de nuevo, en la reunión que el alcalde estuvo con el Colegio de Profesores los amenazó que si no se aceptaba esto iban a caer en sumario, entonces y se iban a mandar unas cartas personales, no llegaron las cartas porque hubo un acuerdo posterior, entonces, para qué darle vueltas a algo que está consumado, ahora si ustedes quieren que la opinión pública santabarbarita no es cierto, culpe a Cofré, porque realmente no fue él solamente el que votó en contra de aprobar los M\$ 57.000 porque veía inoficioso aprobarlos porque él está seguro que el alcalde va a tener que pedirles otro acuerdo porque los M\$ 57.000 le van a quedar cortos, si hacemos un pequeño ejercicio, cree que van a ser M\$ 62.000, M\$ 65.000 a lo mejor lo que va a ocupar en la primera etapa y no es su intención entrar en polémica por algo que ya está solucionado, pero tampoco puede aceptar que se le trate de irresponsable porque él lo dijo en la reunión pasada y lo vuelve a decir, si él ha faltado a la verdad si el alcalde cree que lo ha calumniado o le ha faltado el respeto con una proporción más allá de lo respetuoso, el alcalde tiene las herramientas para poder llamarle a cualquier tribunal y poder aclarar los dichos, están las actas, está la declaración pública en la Radio Doña Bárbara que la puede pedir, y (solicita al Concejal Oses) no se ría, él lo respeta a él, le habla al señor Oses, lo respeta cuando él habla y si quiere mofarse de él, no le va a aceptar en una sala constituida legalmente, expresa al alcalde que él puede llamar la atención, porque eso no lo va a aceptar, esa es una mala educación.

**Sr. Alcalde** : señala a Don Edmundo que él no lo puede interpretar (al Concejal Oses)...

**Sr. Cofré** : expresa al alcalde que cómo no lo va a interpretar, el alcalde es el que manda en la sala, le falta que se ría en las barbas de uno, él no le acepta eso, qué se imagina, no quiere discusiones y se mofa, entonces, ya está bueno que guardemos el respeto debido, él exige respeto, así como se le exige a él, indica al presidente de sala; así es que agradece que le de la oportunidad, mantiene sus dichos en todo lo que a expresado a través de todo este problema que tuvieron los profesores, los va a

apoyar abiertamente para que se respete la dignidad de la persona y del Colegio de Profesores que en su momento no fue respetada, porque no fue recibido por el Concejo, hasta la hora no ha sido así, si a usted le parece, lo vuelve a decir que hay expresiones que puedan rayar en calumnias o injurias tome las medidas pertinentes y él también se tiene que defender.

**Sr. Alcalde** : señala que no va a dar más la palabra para no polemizar, agrega que él cuando tiene que hacer una acción, él no amenaza, él la hace, por lo tanto, no se sienta perseguido `porque él en eso no va a caer ...

**Sr. Cofré** : de acuerdo a las palabras que el alcalde ha expresado lo dice así, cómo le va a tratar de mentiroso, de irresponsable ...

**Sr. Alcalde** : le insiste en que no se sienta perseguido, no es esa la idea.

Sin más que tratar, siendo las 16,11 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 019 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**SERGIO YAÑEZ SAEZ**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO**  
**A L C A L D E**

# **ACUERDOS**

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA**

**SESION ORDINARIA Nº 019**

**15 DE JUNIO DE 2009**